

DIARIO UNIVERSAL

MADRID.—Año XVI.—Núm. 5.677

PERIÓDICO LIBERAL Y DE INFORMACIÓN

Domingo 4 de Agosto de 1918

ABUNDANCIA DE DINERO

Estamos en una época en que las plazas monetarias exteriorizan una excelente situación. Las Bolsas, no sólo de Madrid, sino de Bilbao y Barcelona, presentan dinero con exceso para las operaciones que diariamente realizan. Al finalizar el mes último y efectuarse las dobles ha podido observarse que la abundancia de disponibilidades ha determinado una extraordinaria baratura en los tipos de esta clase de operaciones. El Interior 4 por 100 ha llegado a transportarse a la par, y aun con *déport*, y los demás valores, como ferrocarriles, acciones carboníferas, azucareras y bancarias, que se negocian a plazo, acusan un interés muy reducido en las transacciones de liquidación.

Las cuentas corrientes de los Bancos están saturadas de dinero. Las del Banco de España pasan de 1.150 millones de pesetas, cuando antes de la guerra europea alcanzaban solamente la cifra de 460. Claro es que no toda la cantidad que hoy presenta el Banco nacional en sus cuentas corrientes está en disposición inmediata de aplicarse a valores; pero es indudable que una gran parte de ella pertenece a disponibilidades atentas a la inversión en valores y negocios.

De esto resulta que los principales valores ascienden a buena altura, porque la demanda de ellos es muy activa. La Deuda reguladora excede ya de 80 por 100, cambio que equivale a la par si se deduce el impuesto de utilidades, de 20 por 100, que se cobra sobre los intereses de las Deudas públicas, exceptuando el Exterior 4 por 100. A 80 por 100 esa Deuda reguladora reditúa el 4 por 100 líquido; pero como el cambio en los títulos pequeños pasa de 81, la renta líquida se reduce ya a 3,95.

Por otra parte, hay escasez de papel, y esto contribuye a acrecentar el valor efectivo de los títulos. Pasamos por un momento en que la industria, el comercio, la agricultura, la ganadería y otras actividades económicas han obtenido ganancias, y estas ganancias se reflejan en el aumento de circulación fiduciaria—no nos referimos al día de hoy, en que la circulación está restringida transitoriamente, por causas conocidas—, en la más elevada cifra de las cuentas corrientes de los Bancos, en la creación de algunos nuevos negocios y ampliación de los existentes, y en la elevación de las cotizaciones de los valores.

Estos signos fortalecen la economía nacional y presentan un contraste evidente con respecto a la situación del Tesoro, que, a consecuencia de la baja en la recaudación de Aduanas, en los impuestos de transportes por mar y en el aumento de gastos de los ministerios y de los intereses y amortización de la Deuda pública, es muy desfavorable, hasta el punto de que el déficit del presupuesto actual será mayor que el de los ejercicios pasados.

No importa, realmente, que la actual posición del Tesoro sea adversa. Decimos que no importa porque la riqueza del país crece y ha de suministrar cuando la guerra acabe mayor tributación. Claro es que el Gobierno piensa corregir el desequilibrio existente entre los ingresos y los gastos nacionales, y a este efecto el Consejo de Ministros ha de estudiar en breve, como está anunciado, el proyecto de presupuestos para 1919 y ha de procurar ofrecer ingresos permanentes que deduzcan una nivelación presupuestaria y que permitan hacer frente al aumento de gastos derivado de las últimas leyes aprobadas y del que se había determinado por la ampliación de servicios y por la mayor intensidad de la vida nacional.

Este problema tiene perfecta solución, que se ve estudiada por el Gobierno y presentada a la aprobación de las Cortes. Lo que hace falta es que el país tenga riqueza, cada día acrecida, como lo demuestran los hechos antes consignados: habiendo mayor capacidad contributiva habrá, naturalmente, solución al desequilibrio de los gastos del presupuesto. Y como la abundancia de dinero es una realidad en todos los mercados monetarios y ellos indican que en el país existen disponibilidades elevadas, la actuación de la Hacienda será más fácil, puesto que puede operar en un terreno fértil.

Por otra parte, el Estado tendrá también mayor facilidad cuando llegue el momento de recoger las Obligaciones del Tesoro en circulación, que han de ser consolidadas a una Deuda perpetua o amortizable.

La abundancia de dinero permite, por tanto, preparar bien estas operaciones y estudiar sin agobios la reforma de impuestos.

Los exploradores

(POR TELÉGRAFO)
SAN SEBASTIÁN 4.—El martes co-

menzará la reunión de exploradores de la región Norte.

Todos los exploradores y representantes del Consejo Nacional acamparán en tiendas de campaña.

Están invitados los Reyes a visitar el campamento.

Desde las seis de la tarde del martes hasta el día 13 estarán reunidos los exploradores.

Durante la mañana todos los días se celebrarán juegos distintos, en los que se harán repartos de premios.

Por la tarde se harán excursiones a Rentería y Pasajes.

Harán visitas a las fábricas y subirán al monte Igueldu.

Un día lo dedicarán a visitar la población y los museos.

El día 11 se celebrará misa en el paseo de los Fueros, a la que asistirán las autoridades.

Se hará un reparto de medallas conmemorativas.

El día 12 irán a Totosa a visitar las fábricas de aquella población.

Calculase que vendrán 600 exploradores.—C.

FOLLETIN

BLANCAFLOR EN CUARTA PLANA

LA CUESTION DEL PAN SE AGRAVA

(POR TELÉGRAFO)

En Zaragoza sigue la huelga.

ZARAGOZA 4.—Continúa sin resolverse el conflicto de los obreros panaderos. Todos los huelguistas persisten en su actitud pacífica; pero sin ceder en sus propósitos.

El abastecimiento de pan a la ciudad se realiza sin incidentes, y los patronos trabajan en los hornos, vigilados por fuerzas de Seguridad.

No han tenido que utilizarse los hornos militares porque el consumo de pan es menor en verano, a causa de las muchas familias que marchan a las playas.—Mestre.

En Granada.—Una reunión.—Gestión acordada del alcalde.

GRANADA 4.—Ante la alarma del vecindario por la subida del precio del pan, se ha celebrado en el despacho de la Alcaldía una reunión de concejales y de panaderos.

El alcalde consiguió que desde el día 5 al 15 del mes actual se venda el pan casero a 48 céntimos el kilo y a 55 el kilo de pan de lujo, sin limitación de cantidad.

Los panaderos culpaban de la subida del pan al aumento de precio de las harinas, a causa de la exportación clandestina de grandes cantidades de trigo.—C.

Los alcaldes de la provincia de Málaga.—Una propuesta.—Reunión de diputados y senadores.

MÁLAGA 4.—En el Gobierno Civil se han reunido los alcaldes de los pueblos trigueros, los cuales acordaron proponer a los labradores que cedan en favor de Málaga, al precio de tasa, el 15 por 100 de las cosechas. Los alcaldes ofrecieron comunicar en breve al gobernador el resultado de sus gestiones.

Los fabricantes de harina de la capital comprarán al contado cuanto trigo se les ofrezca.

También se han reunido en el Gobierno Civil las autoridades y los representantes en Cortes, quienes acordaron gestionar del comisario de Abastecimientos la cesión de trigo argentino.—C.

Un motín en Cerdeño.

PONTEVEDRA 4.—En Cerdeño, al intentar salir varios carros cargados de maíz, se amotinó el vecindario.

Grupos de hombres, armados de palos y cuchillos, asaltaron los vehículos y destruyeron los envases del maíz. El grano quedó pronto esparcido por el suelo. Uno de los carreros recibió una puñalada en la espalda.—C.

La adquisición de trigo en Cartagena.

CARTAGENA 4.—Se reunió la Cámara de Comercio, y acordó contribuir con 5.000 pesetas a la suscripción abierta para comprar trigo argentino.

El presidente de la Cámara ofreció otras 5.000 e idénticas cantidades prometieron otras personalidades.—C.

Asamblea de alcaldes en Salamanca.

SALAMANCA 4.—El gobernador civil ha convocado a una Asamblea a todos los alcaldes de la provincia, para acordar la política a seguir en lo referente a la provisión de trigo.

Se estudiará y señalará el abasto que precisa cada pueblo para el consumo y la cantidad de que puede prescindir, con objeto de cederlo a Salamanca durante el año de 1918-1919.—C.

En Murcia.—Solución del conflicto. Fórmula transitoria.

MURCIA 4.—Se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta municipal de Subsistencia con la Unión de Fabricantes de Harinas y con los panaderos.

Se estudió el modo de resolver el conflicto del pan inmediatamente, y a las resultas del acuerdo tomado ayer por las autoridades de incautar el trigo que hay en la provincia.

A propuesta de la primera autoridad municipal, se establecerán puestos de venta a modo de tablas reguladoras, en la siguiente forma: los tenderos pondrán a la venta el pan desde mañana a 50 céntimos el kilo; pero serán subvencionados por el Ayuntamiento en la proporción que alcance la diferencia de precio entre 50 y 55.

La Junta ha enviado a la prensa una nota oficiosa recordando al público el derecho que le asiste a exigir el peso justo y la buena calidad del pan.—C.

BARCELONA

(POR TELÉGRAFO)

Trigo argentino.—El robo en el Consulado alemán.—Desagravio a Marcelino Domingo.—Contra las siete y media.

BARCELONA 4.—Mañana serán descargadas las 2.200 toneladas de trigo argentino que ha traído el vapor *Infanta Isabel de Borbón*.

El miércoles o jueves es esperado el *Diciembre*, que trae 2.500.

El juez del distrito de la Universidad ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra los cinco detenidos con motivo del robo cometido en el domicilio del cónsul de Alemania en esta capital.

Los procesados son la cocinera y la camarera de dicha personalidad y los respectivos amigos de aquéllas, ex cocinero el uno y ex camarero el otro de la misma casa.

Figura también entre los procesados otro sujeto, también súbido alemán, que llegó a la casa cuando se practicaba un registro por el juzgado.

Signe fomentando la idea entre algunas entidades republicanas de Barcelona de celebrar un acto de desagravio al diputado a Cortes D. Marcelino Domingo, con motivo de las censuras que se le han dirigido por haber hablado en castellano en el mitin de las izquierdas.

Presidida por el rector de la Universidad, se ha reunido esta tarde la Comisión de Propaganda del Congreso Nacional de Médicos que se celebrará en el próximo mes de Octubre en Madrid. La Comisión ha recibido gran número de adhesiones de médicos de esta región.

El *Noticiero Universal* de esta noche llama la atención de las autoridades acerca del incremento que ha tomado en cafés, cafeterías y tabernas el juego de las siete y media. Propone, que ya que se ha prohibido el juego en determinados Casinos, se dicten disposiciones encaminadas a prohibir las siete y media, particularmente los sábados y los domingos, puesto que en esos días la generalidad de los concurrentes son obreros.—Zaragoza.

Felicitación al general Vivar.—El pan.—Iniciativa acordada.—Huelguistas agresivos.

BARCELONA 4.—Todo el personal de Seguridad y de Vigilancia ha visitado al jefe superior de Policía de Barcelona, señor García Vivar, felicitándolo por su nombramiento de general de la reserva.

Ha comenzado entre los panaderos el reparto de los 4.500 sacos de harina intervenida que acordaron adelantar los fabricantes de harinas como anticipo de los próximos cargamentos de trigo argentino.

Por tanto, ha quedado resuelto el conflicto de la falta de pan.

Con el fin de efectuar un cruceo por estas costas, ha zarpado el cañonero *Alvaro de Bazán*.

Por iniciativa del rector de la Universidad, Dr. Carulla, se construirá un monumento cenerario en un cementerio de la población para depositar los restos humanos que se utilizan en la enseñanza anatómica en la Facultad de Medicina.

La plausible idea evitará en lo sucesivo que los cadáveres que los alumnos emplean en las clases de disección sean arrojados a un puadero que no reúne condiciones higiénicas.

En una tienda de muebles de la calle de Canuda un grupo de hombres rompió los muebles que estaban a la puerta y estropeó la portada con un líquido corrosivo.

Al advertir que llegaba una pareja de guardias de Seguridad, huyeron.

No han sido detenidos.

Las fábricas de bombillas eléctricas de Barcelona continúan paradas, a excepción de la del Sr. Wolfman, en la que han entrado hoy al trabajo algunos obreros.

Los obreros aserradores mecánicos se han reunido en el Iris-Park para tratar del conflicto del ramo de elaborar madera.

Pronunciaron discursos varios conocidos sindicalistas, en tonos violentos, recomendando la unión para formar el Sindicato único.

El acto terminó sin incidentes.

A la salida la Policía detuvo, por orden del juzgado de la Universidad, al director del diario *Solidaridad Obrera*, D. Angel Pestana, acusado de excitación a la sedición.

Comunican de Granollers que en el teatro de la Unión Liberal se ha celebrado un mitin de propaganda socialista.

Asistieron unos 600 individuos. Hablaron algunos sindicalistas de Barcelona, en los tonos de costumbre.

Uno de los oradores se refirió al Rey en tal forma, que el delegado de la autoridad acordó suspender el acto.

Entró la Guardia civil y desalojó el local.—Zaragoza.

Funerales por Prat de la Riba.—Muerte de un loco adinerado.—Propósitos de Lerroux.

BARCELONA 4.—A los funerales que el lunes próximo se celebrarán en Castellterol en sufragio del alma de Prat de la Riba asistirá el diputado provincial señor Pagés, en representación de la Diputación de Barcelona.

Asistirán también el presidente de la Mancomunidad y el obispo de Vich. Mañana el Centro Nacionalista Catalán efectuará una visita a la colonia de niños franceses residentes en Arenys de Mar, los que serán obsequiados por los visitantes.

Los mozos de escuadra de Sardañola encontraron en un bosque de aquel término a un individuo casi desahogado y en estado de ensimiamiento mental. Se llamaba Rodolfo Rodríguez, tenía cincuenta años, era natural de León, y había sido dependiente de una importante Casa de comercio de Barcelona.

Conducido a la casa de un guarda jurado, falleció a los pocos instantes.

En los bolsillos se le encontraron 1.200 pesetas en billetes del Banco de España, 20 pesetas en plata y una nota de valores en resguardo.

Las cantidades que se le encontraron fueron entregadas al juzgado.

El jefe de los radicales, Sr. Lerroux, tiene el propósito de emprender en Septiembre próximo una campaña política por las diversas regiones españolas, especialmente por Andalucía.

En esta campaña lo acompañarán conocidos radicales catalanes.—Zaragoza.

BIZKAITARRAS Y MILITARES

(POR TELÉGRAFO)

El incidente de Bilbao se compliça.

BILBAO 4.—La cuestión planteada entre los militares de la guarnición y los nacionalistas que sostienen el semanario *Aberri* se agrava.

Los redactores del periódico se muestran intransigentes, y manifiestan que no darán las explicaciones que han solicitado los militares por mediación del gobernador de la plaza, general Centeno.

El director del semanario ha publicado hoy una carta en el órgano del partido nacionalista diciendo que una vez llevado el asunto ante el juzgado militar, toda satisfacción huelga.

Según se asegura, el diputado a Cortes y presidente de la Juventud, D. Anacleto Orzueta, asume la responsabilidad del artículo origen del incidente.

Los jóvenes se muestran tan envalentonados que han rechazado el ofrecimiento hecho por varias personalidades del partido, que se prestaban a rectificar para solucionar el conflicto.—C.

De San Sebastián

(POR TELÉGRAFO)

Manifestaciones del Sr. Dato.—Visita del embajador norteamericano.—Los asuntos políticos.

SAN SEBASTIÁN 3.—Esta tarde recibió el Sr. Dato al embajador de los Estados Unidos y a algún otro representante extranjero.

Se propone el Sr. Dato visitar la capital alavesa cuando, a fin de Septiembre, vaya acompañado al Rey para que S. M. entregue al regimiento de Caballería Alfonso XIII la cruz de Beneficencia.

Manifestó el ministro al conversar con los periodistas que había telefonado con Madrid, enterándose del estado de salud del ministro de Marina, que se halla delicado.

Con Santander aun no había conferenciado el Sr. Dato a la hora en que hablaba con los periodistas.

Expresó que el Rey no había fijado aún la fecha en que comenzará su veraneo en San Sebastián.

Confirmando el Sr. Dato que por generosa iniciativa de D. Alfonso comenzarán las gestiones cerca de algunos Gobiernos extranjeros para procurar que la familia del ex Zar de Rusia pueda instalarse en un país neutral; bien entendido que España le ofrecerá hospitalidad gustosamente.

Excluyó la profecía de la que según dijo no es amigo, el Sr. Dato aseguró que nada habrá que impida al Gobierno cumplir el cuarto de los puntos del programa que anunció al constituirse: el de la confección de los presupuestos para 1919, que deberá responder a las necesidades que han creado las leyes votadas últimamente.

Anunció que en la próxima semana tendrán efecto dos o tres Consejos de ministros, para asistir a los cuales irá a Madrid el Sr. Dato cuando el presidente se lo indique.

En estas reuniones ministeriales quedarán fijadas probablemente las cifras de aquel presupuesto, pues sus líneas generales fueron aprobadas en el último Consejo.

El ministro de Hacienda, designado ponente, llevará a dichas reuniones el estudio de gastos por las últimas disposiciones y del refuerzo en los ingresos para atender a aquellos gastos y suplir la baja que ofrece la renta de Aduanas.

Negó el ministro de Estado que existan diferencias entre los consejeros respecto de las cifras de los presupuestos departamentales, e insistió en que no cree probable que surja ninguna crisis por tal motivo.

Concluyó el Sr. Dato anunciando a los periodistas que los recibirá a diario.—C.

VITORIA, EN FIESTAS

(POR TELÉGRAFO)

Animación.—Un cortamen cultural.—Discurso de Ortega Munilla.

VITORIA 4.—Con gran animación han comenzado las fiestas.

Las calles están adornadas; los balcones lucen magníficas colgaduras.

Se verificó a las cuatro de la tarde el reparto de premios entre los niños de las escuelas públicas.

A las seis y media celebróse en el Teatro-Circo el certamen cultural en homenaje a la vejez y a la maternidad.

No ha podido el ministro de Estado ser apostado en este certamen por sus grandes ocupaciones. Lo sustituyó el Sr. Ortega Munilla.

Entró la reina de la fiesta, Srta. María Teresa Ayala, acompañada por la Corte de Amor, a los acordes de la marcha de *El profeta*.

Después hablaron el alcalde y el señor Maluquer, representante del Instituto Nacional de Previsión.

El presidente entregó a los ancianos y a las madres, entre los aplausos del numeroso y distinguido público, las libretas en que consistían los premios.

Acto seguido comenzó el Sr. Ortega Munilla su discurso, con un elogio a la reina de la fiesta.

Explicó los motivos por los cuales hablaba como mantenedor en lugar de hacerlo el Sr. Dato. Alabó la obra de éste, que supo adivinar en el alma española el propósito de mantenerse neutral en la contienda que aflige al mundo entero.

Encareció los méritos de los certámenes de cultura, los trabajos premiados, la gestión del Ayuntamiento de Vitoria y los discursos del alcalde y del Sr. Maluquer.

Encomió a los jurados del certamen, especialmente a Herminio Madinaveitia, el ilustre catedrático y novelista.

Describió cómo Vitoria surgió entre las aldeas alavesas, semejante a un niño de cuatro años, al que rodean sus damas y señoras.

Habló de la magnífica visión del glorioso país alavés, en que la fe y la abnegación son base de la vida.

Terminó entonando un himno a las madres y dedicó un recuerdo a todas aquellas a quienes la guerra ha privado de sus hijos.

El discurso del Sr. Ortega Munilla fué muy aplaudido.—C.

Las relaciones entre Italia y Servia

(POR TELÉGRAFO)

Noticias desmentidas.

ROMA 4.—La prensa alemana reproduce la noticia, publicada en el *Zürcher Morgen Zeitung*, según la cual las disensiones entre Italia y Servia aumentan diariamente e Italia ha formulado una enérgica protesta contra el reconocimiento del estado checosloavo.

Ambas tendenciosas noticias son desmentidas de la mejor manera por los actos. Al finalizar el cuarto año de guerra, el presidente del Gobierno servio, Patchitch, ha enviado a Orlando un caluroso telegrama de saludo, expresando la fe del heroico pueblo servio en el triunfo de la libertad y de la justicia, y el presidente del Consejo de Ministros de Italia ha contestado reafirmando conmovido la admiración hacia los hechos heroicos del pueblo servio, y añadiendo:

«De sus sangrientas ruinas, Servia resurgirá más gloriosa y más grande para sí y para sus hermanos de la noble raza de yugoslavos, hoy divididos y oprimidos. Esta es la fe de Italia y su más ferviente deseo.

La amistad íntima y cordial de los pueblos será uno de los más sólidos y duraderos factores de la nueva organización internacional.»

Este telegrama, al mismo tiempo que demuestra la falsedad de los rumores que el enemigo esparce, confirma una vez más que el Gobierno italiano está hoy más decidido que nunca a desenvolver lealmente su política respecto a las nacionalidades oprimidas, con el apoyo moral de todo el pueblo italiano, que desea sean definitivamente reconocidas las justas y sagradas aspiraciones de los pueblos oprimidos.

En cuanto al reconocimiento del estado checosloavo, han sido suficientemente repetidas las declaraciones oficiales del Gobierno italiano, que reconoció antes que ningún otro los derechos de aquel pueblo y los consagró en Roma sobre el altar de la Patria.—H. P.

DE PORTUGAL

(POR TELÉGRAFO)

Aplazamiento de la labor parlamentaria.—Monseñor Ragonesi, agraciado.

LISBOA 3.—Los diputados han aprobado una proposición tendiendo a reunirse el Congreso en sesión extraordinaria el día 4 y aplazar después sus sesiones hasta el 4 de Noviembre para estudiar la revisión de la Constitución.

Monseñor Ragonesi, al regresar a España ha dirigido al presidente de la República un afectuoso telegrama de despedida, dándole las más efusivas gracias por su eficaz intervención en favor del restablecimiento de relaciones entre la Santa Sede y el Gobierno portugués.—Mendes.

LAS FIESTAS COLOMBINAS

(POR TELÉGRAFO)

A la memoria de Colón.—Una misa y un banquete.

HUELVA 4.—Esta mañana se ha celebrado en el Monasterio de la Rábida la tradicional misa en recuerdo de la que oyó Colón antes de zarpar las carabelas para su viaje a América.

Acudieron las autoridades y personalidades que se hallan aquí con motivo de las fiestas.

Esta noche se celebrará un banquete en homenaje al mantenedor de las fiestas colombinas.

Acudirán representantes del Ejército y de la Marina.—C.

Los huelguistas cocheros

(POR TELÉGRAFO)

Agresión contra un carruaje.—Los agresores huyen.

Un grupo de huelguistas que anoche se apostó en las inmediaciones de la estación de Atocha apedregó a José López Rodríguez, que guiaba un vehículo de su propiedad por aquellas inmediaciones.

La lluvia de piedras alcanzó al caballo, que resultó con tan fuertes lesiones en una pata que quedará cojo.

La Policía no practicó ninguna detención.

La guerra

LA SITUACION MILITAR

En todos los frentes.

Esto es hecho. Los alemanes se han ido al otro lado del Vesle. Sólo en el día de ayer recobraron los aliados más de 50 localidades. Anoche la caballería de Foch maniobrava a lo largo de la línea férrea de Reims a Soissons.

Pero lo más grave es que los franceses de Soissons han avanzado por ambas orillas del Aisne y se acercan a Coudé, punto por donde el Vesle se arroja en el citado río. Comienza al desbordamiento por los costados de la línea del Vesle. Los alemanes deberán irse a la del Aisne, y cuando lo hagan habrán perdido cuanto conquistaron en su ofensiva de Mayo, Junio y Julio. Foch en un solo contraataque habrá anulado todos sus éxitos.

En los demás frentes no hay novedad.

F. R.

Información telegráfica

EN EL FRENTE ANGLOFRANCOBELGA

Parte oficial francesa.—El avance hacia el Vesle.—Detalles interesantes.

PARIS 2 (oficial).—«Durante el día las tropas francesas, rompiendo las retaguardias alemanas, han continuado su marcha victoriosa, sobre un frente de 50 kilómetros, con dirección al Vesle.

A nuestra izquierda bordeamos el Aisne y el Vesle desde Soissons hasta Fismes, del que los americanos tienen las afueras.

Al Este de Fismes hemos alcanzado la línea general al Norte de Courville, Brancourt, Courcelles, Champigny, y nuestros reconocimientos de caballería operan a lo largo de la vía férrea de Soissons a Reims.

En ciertos puntos nuestra progresión era desde ayer de más de 10 kilómetros, y más de 500 pueblos han sido liberados durante esa sola jornada.

Parte oficial inglesa.—En el sector de Albert.—Las bajas alemanas.—Ataques rechazados.

LONDRES 3 (oficial).—«Los progresos realizados por nuestras patrullas en el sector de Albert han continuado, y la mayor parte del terreno anteriormente ocupado por el enemigo al Oeste del Ancre está en poder de nuestras tropas, que siguen de cerca al enemigo en su retirada, que ciertos síntomas anunciaban.

Gran número de muertos han sido encontrados en las trincheras abandonadas por los enemigos.

Esta mañana temprano fuertes patrullas enemigas han atacado nuestras líneas al Sudeste de Hebuterne después de preparación de artillería, y fueron completamente rechazados.

Otra patrulla enemiga ha sido dispersada por el fuego de nuestras ametralladoras al Este de Robecq.

La artillería enemiga se ha mostrado más activa en el sector de Kemmel.

Parte americana.—Prosigue el avance.—8.400 prisioneros y 133 cañones, cogidos por los americanos.

PARIS 3 (oficial americano).—«Los resultados de la victoria conseguida por la contraofensiva emprendida gloriosamente por las tropas francoamericanas el 18 de Julio han sido totalmente alcanzados hoy.

El enemigo ha sufrido su segunda derrota sobre el Marne y está rechazado en desorden más allá del Vesle.

A causa de sus terribles pérdidas, el enemigo se reconoce incapaz de detener el ataque de nuestras tropas, que combaten por la libertad del lado de los soldados americanos de Francia, de la Gran

La cuestión estriba ahora en saber si arriesgarán el resto de sus reservas sobre otra parte del frente, y si se decidieran a intentar nuevamente fortuna, se hallarán los ejércitos aliados dispuestos a recibirlos.

Estamos recibiendo a cada instante nombres de pueblos y de bosques recuperados por nuestras tropas.

El kronprinz ha preparado ya y publicado una excusa de su derrota, que ha salido en el Berliner Tageblatt del día 29, como del corresponsal del frente.

El corresponsal explica después las ciudades, los pueblos, las alquerías en ruinas que ha podido divisar desde los puntos de observación escogidos.

«Las noches—dijo—son iluminadas por los incendios, y todo el día espesas nubes de humo cubren los campos de trigo devastados.»

La relación es verdad, y esas destrucciones son lo único que los alemanes han obtenido de las tres grandes ofensivas, y que les ha costado centenares de miles de muertos y heridos, sin contar los prisioneros.—Dabor.

Más detalles del avance francés.— Los alemanes se retiran, incendiando la región de Vesle.

PARIS 4.—El corresponsal de la Agencia Havas en el frente francés telegrafía a las once y treinta de la mañana de hoy lo siguiente:

«Nuestras tropas, animadas de un soberbio ímpetu, prosiguen su victorioso avance en todo el frente comprendido entre Soissons y Reims, arrollando al enemigo.

Poseemos ya el curso del Aisne desde Pommères hasta Venizel.

Nuestra infantería progresa al Este de Soissons, hacia Serches, Couvrelles y Cersell.

Al Oeste de Reims nuestra progresión se acentúa hacia Tinqueux, Thillois, Ronnay y Serzy.

Nuestra caballería llega a la orilla del Vesle, en la región de Champigny-Mousson.

Los alemanes siguen repliegándose por todas partes en dirección al Vesle.

El ejército del kronprinz, en plena retirada, incendia la región de Vesle.

Durante toda la noche el horizonte se vio iluminado por numerosos incendios escalonados.

El hecho de que se nos haga escaso fuego de artillería pesada demuestra que los alemanes han evacuado ya el material grueso.

Las pérdidas enemigas son muy elevadas.—Mar.

Comentarios de la prensa francesa. PARIS 4.—Le Gaulois dice:

«Merced a la admirable coordinación de nuestras diversas Armas, su ímpetu indomable, su valentía, su energía y el valor y la ciencia de sus jefes, Ludendorff y el kronprinz tienen que renunciar a sus vastas concepciones. El brillante éxito de nuestras armas será difícil de distraer a los ojos de los pueblos hermanos, y es nuevo vigor para los pueblos que luchan por la libertad.»

El Excelsior escribe:

«Sin duda Francia ha pagado el más pesado tributo en sangre, sufrimientos y ruinas, y tiene derecho hoy a contemplar con orgullo el camino recorrido.

Casi sola en sostener el choque inicial, el más formidable que registra la Historia, tomó en la grandeza de su causa nueva fuerza, no sólo para contener, sino para hacer retroceder al enemigo.

Continuó prodigando su oro y su sangre, sus fuerzas y sus recursos, batidose para ella y para sus aliados como para la Humanidad.»

Expone la intensidad del esfuerzo humano y material hecho por el pueblo francés, desgraciado para ser libre, y asociando su glorificación a los valientes aliados, que recibirán pronto con ella la suprema recompensa: la victoria.—Mar.

La prensa alemana ante los éxitos de los aliados.— Síntomas de desaliento.

AMSTERDAM 4.—El comienzo del quinto año de guerra, se hace notar en la prensa alemana por comentarios impregnados en su mayor parte de la más profunda melancolía, y hasta de protesta.

Esta declaración ha sido hecha por una personalidad tan importante como el conde Reventlow, en el Deutsche Tages Zeitung.

Añade que el derrotismo que estos días invadía la vida pública alemana tiene un efecto pernicioso debilitador.

«Si queremos—termina diciendo—, nos es fácil acabar la guerra: no hay más que unimos a la Sociedad de Naciones de Wilson y G.ey.»—C.

La toma de Soissons.— Comentarios de la prensa alemana.

PARIS 4.—La entrada de los franceses en Soissons da un carácter particular a la nota de la propaganda alemana publicada ayer para demostrar el fracaso de la maniobra de Foch, para arrebatarse la iniciativa a los aliados.

Los alemanes están hoy en franca retirada, y cabe así preguntarse qué sería su propaganda si hubieran tenido éxito.

La lectura de los periódicos alemanes, no sólo de oposición, sino afectos al mando, es harto significativa y edificante.

En el Taegische Rundschau dice el diputado prusiano Traub: «Seamos hombres. La virilidad francesa está llena de dignidad. Desde hace cuatro años sufren el azote de la guerra, y no dejaron de esperar y confiar.

Nosotros olvidamos pronto el pasado; nos desalentamos como si hubiéramos sufrido una gran derrota. ¿Qué gritos de alegría no darán las gentes en Londres y París cuando sepan la crisis de sanción provocada en nuestro país?»

El Deutsche Tages Zeit desborda de resignación y tristeza, añadiendo melancólicamente:

«Clemenceau, después de la ofensiva nuestra del Camino de las Damas, con una energía indomable y voluntad de primer orden, contestó a todas las preguntas con la frase: «Estoy en guerra». Lamentamos mucho que aquí nadie haya dado palabra de orden semejante. La depresión,

públicamente reconocida, se acentuó singularmente por los sucesos de ayer.»

Por otra parte, toda la prensa alemana ha proclamado, con la Gaceta de Francofort a la cabeza, que los soldados alemanes no abandonarían nunca el sector de Soissons, predicción desautorizada por las tropas de Ludendorff.—Mar.

Hindenburg y Ludendorff explican el repliegue alemán, atenuando sus consecuencias.

BERNA 4.—El corresponsal de la Gaceta de Colonia profesor Wagner cuenta una conversación que sostuvo en el Gran Cuartel General alemán con Hindenburg y Ludendorff.

Este, que recibió primero al periodista, hizo ante él las siguientes reflexiones:

«Nuestra ofensiva del 15 de Julio no ha tenido éxito esta vez desde el punto de vista estratégico; no hemos obtenido más que ventajas tácticas.

El enemigo se había puesto al corriente del lugar y del momento de nuestro ataque, y evitó nuestro golpe por medio de decisiones y maniobras respecto de las cuales debemos rendir justo homenaje al generalísimo francés.

Hemos reconocido que nuestra acción si la prosiguiéramos nos costaría grandes sacrificios; así, pues, la interrumpimos desde el 14 de Julio, con objeto de descansar nuestras tropas, como lo hemos hecho cada vez que nuestros sacrificios debían estar en desproporción con los objetivos a alcanzar.

El contraataque enemigo se ha producido sobre otro punto y ha tenido un éxito inicial.

Hemos considerado este contraataque como una maniobra indicada desde luego. Se trataba desde entonces de hacer fracasar el plan de esta contraofensiva, que tendía a un éxito decisivo, aunque perdiendo la menor gente posible.

El enemigo tenía intención de cortar el ejército empujando entre Soissons y Reims, y apoderarse de nuestro material de guerra.

Nosotros lo impedimos, y le hemos abandonado sistemáticamente una parte del terreno, y pusimos en seguridad hombres y material.

Si se tratase de suelo alemán la pérdida de cada pueblo sería para nosotros una pérdida dolorosa; pero no es ese el caso. Nuestro objeto no es ganar terreno, sino debilitar al enemigo. Ganancias de terreno, límites del Marne: esas son fórmulas que pueden tener un valor, sobre la opinión pública; pero fórmulas que no tienen ninguna importancia para el resultado de la guerra.

Nuestras operaciones, nuestra resistencia han tenido el resultado que nosotros queríamos: hacer sufrir pérdidas al enemigo.

Nosotros no desestimamos el valor a los refuerzos americanos; pero los sacrificios hechos por el enemigo son muy importantes.

No puedo hacer confidencias en este momento; basteos sacar de nuestra entrevista la impresión de que seguimos llenos de confianza.»

Hindenburg trazó un cuadro análogo de la situación.

Hizo un elogio de los tanques, y en particular de la infantería, que soporta siempre el peso más grande de la batalla.

Asimismo elogió las tropas de refuerzo y las de ferrocarriles.

«Hemos transportado—dijo—la lucha sobre otro terreno más ventajoso para el abastecimiento de nuestras tropas.

«Abigarramos una confianza anárquica; cuatro años de guerra no son una bagatela; pero si continuáramos sosteniéndonos como en esos cuatro años, alcanzaremos nuestro objeto: una paz plenamente honrosa.

Para poder contestar, además, a los rumores que han circulado respecto a mí, puedo añadir decir que me ha visto por sus propios ojos con una salud perfecta.»—Corresponsal.

Las tropas italianas en el frente francés.

ROMA 4.—El corresponsal de Le Temps en el frente italiano en Francia elogia con entusiasmo la heroica conducta de las tropas italianas, no sólo de los combatientes, sino también de las auxiliares, que, hábiles para las fatigas de la guerra, prestaron una preciosa colaboración al ejército combatiente durante las luchas del 15 de Julio.—H. P.

La Legión de Honor al general Pershing.

PARIS 4.—El general Pershing ha sido elevado a la dignidad de gran cruz de la Legión de Honor, y con este motivo monsieur Clemenceau le ha dirigido el siguiente telegrama de felicitación:

«Francia jamás olvidará que en el momento en que la lucha era más dura vuestras valerosas tropas han venido a unir sus esfuerzos a los suyos. La cruz será el símbolo de nuestro agradecimiento.»—Mar.

EN EL FRENTE ITALIANO Parte italiano.

ROMA 4 (oficial).—«La actividad combatiente del enemigo fué ayer muy moderada.»

Nuestra artillería y la de los aliados hicieron disparos muy eficaces sobre las líneas de comunicación enemigas en la meseta de Asiago.

«Nuestras patrullas efectuaron sus acostumbradas operaciones para hostigar al enemigo en todo el conjunto del frente.»

Consecuencias de la derrota austriaca.

ROMA 4.—Después de tres sesiones secretas celebradas en la Cámara austriaca, y en las cuales se discutió la derrota del Piave, ha sido encargada una Comisión militar de hacer ulteriores investigaciones.—H. P.

Los turcos, en el frente italiano.

ROMA 4.—De procedencia de Suiza se sabe que se ha reunido en el Tirolo un Consejo de guerra austriaco, presidido por el jefe de Estado Mayor.

Háblase de la llegada de algunos regimientos turcos al frente italiano para formar un cuerpo de ejército especial, mandado por un general turco y a disposición del mando austriaco.—H. P.

EN EL FRENTE BALKANICO

Los éxitos de la aviación italiana. Bombardos de Durazzo.

ROMA 4.—La Oficina del jefe del Estado Mayor de Marina comunica que la actividad de la aviación y de la Marina en el bajo Adriático continúa en las líneas de la retaguardia enemiga en general.

El 31 de Julio fué bombardeado por nuestros aviones, con muy buenos resultados, el puente de Novas Kumbi, que lo fué en dos puntos.

Dos barcas empleadas en el transporte de tropas fueron echadas a pique y quemadas unas barracas en la proximidad de la cabeza de puente.

El mismo día fué bombardeado Durazzo, observándose varios incendios.

El día 31 repitióse el bombardeo de Durazzo, causándose graves averías a un vapor que allí estaba anclado.

La acción renovóse el día 2, causando grandes daños en un desembarcadero y provocando un incendio cerca de un hangar de hidroaviones austriacos.

Probablemente fueron también averiados varios vapores que allí se encontraban.

A pesar del fuego antiaéreo del enemigo y de las tentativas de los aparatos de caza, nuestros valientes aviadores regresaron indemnes a sus bases.

Un gran hidroavión que se aventuró a un reconocimiento sobre Valona fué derribado por nuestros bizarros aviadores de caza, que cogieron prisionero al equipo del aparato enemigo, compuesto de tres hombres.—H. P.

LA GUERRA EN EL AIRE Reconocimientos y bombardeos.

LONDRES 3 (oficial).—Aviación.—El día 2 la poca elevación de las nubes y la lluvia han hecho muy difícil el trabajo aéreo.

Sin embargo nuestros aviones han ejecutado gran número de reconocimientos y de observaciones para la artillería cada vez que el tiempo lo ha permitido.

En todo el día, 13 toneladas de bombas han sido arrojadas y otras tres sólo sobre los docks de Brujas.

Muy contados han sido los aparatos enemigos que se han visto.

Dos de ellos han sido derribados, así como un globo que fué incendiado.

Todos nuestros aparatos regresaron indemnes.

Fué imposible realizar vuelos de noche.

Los éxitos de la aviación italiana. Regrupación en Austria.

ROMA 3.—Los Círculos militares austriacos muestran preocupados con la frecuencia e importancia de las incursiones aéreas italianas sobre la costa oriental del Adriático.

Dos submarinos han sido alcanzados por trozos de bombas.

Cada bombardeo es seguido del relevo del comandante del puerto, lo que ya ha sucedido cinco veces.

La ciudad de Pola está completamente desolada por consecuencia de las continuas incursiones sobre ella.—H. P.

VIARIAS NOTICIAS Los Reyes de Inglaterra inauguran la Casa de Australia. Discursos del arzobispo de Cantobry y mister Hughes.

LONDRES 4.—El Rey y la Reina, acompañados de la Reina y la princesa María, inauguró solemnemente esta mañana la Australian House, de Londres, de la que puso la primera piedra el 24 de Julio de 1913.

Este magnífico edificio, construido casi enteramente con materiales traídos de Australia, centralizará en la capital británica todos los servicios de la Federación australiana.

Su construcción ha costado cerca de 25 millones de francos.

El cortejo real, precedido por la escolta de Caballería ligera australiana, salió a las tres de la tarde del Palacio de Buckingham, y fué recibido a su llegada por Mr. Hughes, presidente del Consejo australiano; el ministro de Marina de dicho país, Mr. Cook, y Mr. Fischer.

El arzobispo de Cantobry pronunció el discurso de consagración, y después el Rey Jorge impuso las condecoraciones a los oficiales australianos.

Al terminar la ceremonia, Mr. Hughes, en un inspirado discurso, declaró que Australia, a pesar de su población, relativamente reducida, y aunque está separada de los campos de batalla por unas 12,000 millas, ha desempeñado un glorioso papel en esta guerra.

El número de sus muertos es de 50,642; el total de los heridos asciende a 953,688; pero la cifra de prisioneros australianos no es mucho mayor de 3,000.

«La guerra, que ha causado tantos sacrificios—terminó diciendo—, no puede acabar con una paz que no sería sino un artificio engañoso.

Nosotros terminaremos nuestra tarea. Obligados por Alemania a sacar la espada, no la volveremos a envainar sino cuando la potencia alemana sea rota y quede asegurada una paz duradera.»—Dabor.

El asesinato del mariscal Von Eichhorn.—La política rusa.

BERNA 4.—El Vorwaerts no está dispuesto a admitir a priori la participación de la Entente en la muerte del mariscal Von Eichhorn, en Kieff.

Por el contrario de la nota oficial publicada, que pretendía hacer responsable a la Entente del asesinato político de Kieff, los periódicos de hoy no hablan más que del partido socialista revolucionario de la izquierda.

«Atención—dice el Vorwaerts—, puesto que no basta acusar a la ligera a la Entente de haber cometido un acto que no solamente es un hecho abominable, sino una enorme falta política.

Precisamente los periódicos que acusan a la Entente también establecen un desacuerdo profundo, y estiman que entre los alemanes y las poblaciones indígenas el desacuerdo hace el juego de la Entente.

Entonces, ¿quién es la falta? ¿No es la falta de la política alemana en Ucrania? Hobilovitchki y sus compañeros han

creído poder servirse de los alemanes para aplastar a sus adversarios bolchevickistas.

Esos son los que han comenzado una guerra de guerrillas, con ayuda de bombas y granadas de mano, contra aquellos que han ocupado un país neutral, como la Ucrania, no en plena guerra, sino en plena paz.

Las autoridades alemanas se han endosado una pesada responsabilidad al encargar a los ministros ucranianos y al licenciar la Rada, estableciendo Cortes marciales.

No—añade—, no es el atentado de Moscú el que ha repercutido en Ucrania. Ucrania vivía en plena perturbación mucho antes. El asesinato de Kieff no ha sido sino una nueva manifestación de hostilidad contra los alemanes.

La Entente no puede, naturalmente, sino alegrarse de las dificultades en que se debate la Ucrania.

Falta por saber cuál es el papel exacto y cuál es la base de los errores cometidos por la política alemana.—C.

La labor de la Santa Sede.

ROMA 4.—La National Zeitung del 10 de Julio publica, recogiendo del periódico Vltak, de Budapest, una entrevista que un redactor ha celebrado con el conde Palffy, ministro de Austria cerca del Vaticano.

El conde Palffy, que, juntamente con el príncipe Schoenburg, dirige la Legación austro-húngara cerca del Vaticano, que se encuentra actualmente en Suiza, ha declarado al periodista: «La Santa Sede ejercita una actividad digna de la más grande admiración por aliviar a las víctimas de la guerra.»

Todo el trabajo de la Santa Sede pasa por nuestras manos.

El Vaticano ha enviado a algunos obispos a visitar los campos de concentración de los prisioneros austro-húngaros en Italia para recoger eventuales protestas, y puedo asegurar que los prisioneros en Italia están bien tratados y que los campos de concentración han hecho buena impresión a los prelados que los han visitado.—H. P.

Hallazgo de una mina submarina

(POR TELEGRAMA) SANLUCAR 4.—El contramaestre del puerto de Chipiona comunica a esta ayuntamiento de Marina que el mar ha arrojado en aquella playa una mina submarina.

Fué encontrada por un individuo que ignoraba lo que era, y que la abrió, encontrando en su interior quince pequeños depósitos estéricos cargados con explosivos.

El hallazgo ha quedado intervenido por los carabineros, y se espera la llegada de un buque de guerra que recogerá la mina y la llevará al Arsenal de La Carraca para su reconocimiento.—C.

Terrible desgracia

(POR TELEGRAMA) La locura de una madre.—Se cae su hijo a la calle y ella intenta matarlo.

CARTAGENA 4.—A las ocho de la noche ocurrió un suceso, que produjo gran emoción, en la calle de San Francisco.

El niño de veintidós meses José Talavera se cayó desde un balcón en un tercer piso a la calle, siendo trasladado al hospital en gravísimo estado.

Su madre, al darse cuenta de la desgracia, intentó arrojarle a la calle; pero la sujeción de sus dos hijas, de corta edad, que comenzaron a dar gritos.

Varios vecinos y algunos transeúntes que subieron a la casa lograron evitar que consumara sus propósitos.

Unas señoras que presenciaron el suceso en la calle tuvieron que ser auxiliadas en unos establecimientos próximos.

La gente rodea la casa, comentando el suceso.

Los médicos confían en salvar al niño si no sobrevienen complicaciones.—C.

El matonismo por oficio

Un hombre, gravemente herido.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inocencia fué asistido la madrugada pasada un hombre que dijo llamarse José Fernández Rodríguez, de veintidós años, soltero, y con domicilio en la calle del Amparo, núm. 35.

Al ser reconocido por los médicos le fueron apreciadas dos heridas de arma blanca, de seis y de dos centímetros, en el muslo izquierdo, lesiones calificadas de pronóstico grave.

El herido declaró que al retirarse a su domicilio la noche anterior en la calle del Mesón de Paredes un sujeto desconocido y con una navaja le causó las lesiones que padece, dándose en seguida a la fuga.

Después de curado en el beneficio establecido el herido pasó a su domicilio. La Policía practica diligencias para detener al misterioso agresor.

Los socialistas americanos y la guerra

(POR TELEGRAMA) PARIS 4.—Los delegados socialistas americanos han manifestado que la guerra sólo podía terminar por el aplastamiento del imperialismo alemán, y que el socialismo no americano estaba decidido para ello a todo.

«Francia—dicen—tiene que salir victoriosa de este conflicto, y por ello no aceptamos la reunión de la Internacional.»

Estas declaraciones han producido honda impresión.—Mar.

Lo del teatro Español

Una nota del gobernador.

El gobernador civil nos envía la siguiente nota:

«En la sesión del Ayuntamiento de ayer se hicieron algunas aseveraciones en tanto extrañas al darse cuenta de la resolución gubernativa recaída en el asunto del teatro Español. El gobernador civil lo que ha hecho, en uso de sus atribuciones, que son también deberes, no es suspender ni revocar acuerdos del Ayuntamiento en el sentido que algún señor concejal pretendió darle, sino resolver legalmente, y oída la Comisión provincial, de acuerdo con ella en lo esencial del asunto, los recursos ele-

vados a su autoridad. No cabe, como se indicó, acatar o desacatar su fallo, sino recurrir o no recurrir por la vía contencioso-administrativa.

Interesa también al Gobierno Civil manifestar que si bien es cierto que su criterio coincide con el del señor alcalde-presidente, el fallo se ha dado después de un estudio detenido de la cuestión y por creerlo ajustado a la ley, no por coacciones de ningún linaje, y menos por atender simplemente a un ruego del Sr. Silveira, como se ha pretendido deducir de algunas palabras de afectuosa consideración para el gobernador civil pronunciadas por el señor alcalde.»

CONTRA LAS CONTRIBUCIONES (POR TELEGRAMA) Un motín en Lopera.

GRANADA 4.—Al pueblo de Lopera, del distrito de Guadix, llegaron los recaudadores de la contribución, y el vecindario se echó a la calle, tratando de lincharlos. Los cobradores se escondieron, y siguió el motín, sin que la Guardia civil lograse restablecer el orden.

Los amotinados exigieron que se marcharan los recaudadores, que al fin se ausentaron del pueblo, restableciéndose entonces la normalidad.

Témesese que se reproduzca el motín si, como se dice, los recaudadores de la contribución vuelven de aquí a unos días.—C.

DECLARACIONES DE TAKE JONESKO (POR TELEGRAMA) LONDRES 3.—El Morning Post publica una entrevista de su corresponsal rumano en París con M. Take Jonesko, que dice:

«Al venir a Francia estaba seguro de encontrar en ella no solamente grandes simpatías hacia Rumania, sino también la comprensión exacta de la situación rumana.

Mi esperanza no ha sido frustrada, y aun fuera del carácter tan amistoso de la acogida que he recibido, y que atribuyo a las simpatías personales, puedo decir que estoy plenamente satisfecho de que la idea esencial de la hora presente es la de la liberación de las naciones oprimidas, como Polonia, Checoslovaquia, Rumania, Yugoslavia, y que esa idea es el punto cardinal de la situación política.

En efecto, luchamos en esta guerra para impedir que los alemanes puedan jamás renovar sus miserables asaltos contra la civilización y los principios en virtud de los cuales nos batimos, y que nos impiden amputar a Alemania más de lo necesario para hacer una Polonia viable, es decir, yendo hasta el Báltico, y para devolver a Francia sus fronteras históricas.

Después de esas amputaciones Alemania seguirá todavía siendo formidable si no se le quita su vasalla de 52 millones de habitantes austriacos, el imperio de los Hapsburgo, creación artificial y medieval que no escribió ninguna página gloriosa en toda su historia.

El interés del mundo coincide con los principios de justicia concedidos a las naciones oprimidas.

Aquí los hombres de Estado, como la opinión pública, están penetrados de esa verdad, al mismo tiempo que se está firmemente decididos a continuar la guerra hasta la victoria final, es decir, hasta el aplastamiento del imperialismo alemán.

Como rumano no puedo estar sino encantado de ese estado de cosas, y en lo que a mí se refiere creo que el odio contra aquellos que desencadenaron sobre la Humanidad ese horrible catastrófe debe sobrevivir a la conclusión de la paz, y estoy cierto de que en Inglaterra hallaré el mismo estado de ánimo.

Inglaterra cumplió en esta guerra una obra que será su gloria por tanto tiempo como haya civilización.

El pueblo inglés se decide difícilmente; pero cuando ha tomado una decisión se mantiene fiel, ocurre lo que ocurra, a los principios a los cuales debe sus instituciones liberales.

El pueblo británico proseguirá la guerra hasta el fin, y lo que será ese fin habrá que ser ciego para no verlo. El imperialismo será triturado sobre sus propias ruinas, y entonces se podrá establecer un mundo nuevo para la paz y no ya para la guerra.

El pueblo alemán, si quiere renunciar a sus sueños malsanos de dominación universal, podrá obtener su parte en las alegrías del mundo nuevo, y si no, tanto peor para él.

Pienso que los aliados no cometerán jamás el error de volver su espada a su vaina ni conceder armisticio a los alemanes antes de que todas las garantías hayan sido tomadas y todas las explicaciones aseguradas.

Rumania sufre un horrible martirio, y dede continuar sufriendo tanto como sea menester, para que llegue la hora en que estemos libertados de la pesadilla del imperialismo alemán.

Conozco muy bien a Inglaterra para saber que en mi estancia en Londres encontraré la misma satisfacción que en mi visita a París.—Dabor.

Una barrida de chozas, ardiendo

(POR TELEGRAMA) Un niño, moribundo.—Grandes pérdidas.

MOTRIL 4.—En el lugar denominado El Peladillo, ayer tarde se incendió una choza de madera y cañas. El fuego en pocos momentos rodeó la modesta casa.

«Algunas personas, sabiendo que sus dueños estaban dentro, corrieron a ponerlos en salvo.

Con cubos llenos de agua, unos y otros se acercaron al lugar del fuego.

Este había envuelto totalmente la choza, lo cual hizo difícil los trabajos de salvamento.

A la distancia de cuatro metros era casi imposible respirar.

Los gritos de angustia de una mujer y de una niña hicieron que algunos hombres, arriesgando su vida, se acercaran a la puerta y la derribasen, penetrando en las habitaciones, invadidas por una densa humareda asfixiante, entre cuyas negruras hallaron a la dueña de la casa desvaneci-

da y a un niño de pecho, que gritaba desesperadamente.

Sin pérdida de tiempo fueron sacados y conducidos al Hospital Norte, donde fueron seguidos por numerosas personas conocidas del barrio.

Los médicos reconocieron los cuerpos de la madre y del niño. Este sufrió quemaduras en distintas partes del cuerpo, y es tal su gravedad que se teme que no pueda vivir sino unas horas.</

VIDA ECONOMICA Y FINANCIERA

La semana en la Bolsa.

Aunque el negocio no ha sido muy extenso, como ocurre todos los años en esta época, la Bolsa se ha mantenido casi todos los días poseída de una gran firmeza, pues no deja de acudir dinero a los distintos departamentos de fondos públicos y valores industriales.

Una prueba bien evidente de que hay exceso de disponibilidades es la baratura con que se han transportado las posiciones de fin de mes a fin de período, llegando incluso el Interior a doblarse con el depósito de 10 céntimos.

El cambio internacional ha mejorado bastante, influido sin duda por las victorias de los ejércitos aliados, que continúan reconquistando terreno en el frente francés.

El Interior 4 por 100 al contado pasa pimeramente de 80,10 a 80,50, y después de bajar a 80 por 100 termina a 80,15, o sea cinco céntimos más alto que quedó la semana anterior. No cesa la demanda de títulos de Exterior, y en alza constante, p. sin de 91,90 a 92,15; el Amortizable 4 por 100 está sostenido a 88,50; el 5 por 100 antiguo desmerece cinco céntimos; el nuevo gana 15; los Tesoros a corto plazo, 40, y los del 4,75 saltan de 103,60 a 104,45.

Un cuartillo mejoran las Cédulas hipotecarias en sus categorías.

Los fondos municipales están encalmados, y tan sólo modifican sus cambios anteriores las Cédulas de Ensanche y las Obligaciones Villa de Madrid 1914, que bajan y suben medio entero, respectivamente.

La inmensa mayoría de los valores industriales mejoran su cotización, siendo la ventaja que algunos consiguen muy importante: las acciones del Banco de España pasan de 500 a 505, y sus Bonos, extraordinariamente pedidos, suben 75 enteros, quedando dinero a 315 por 100. El Hispano-Americano mejora dos puntos, los Nortés otros dos, el Río de la Plata 10, los Tabacos 5, las Felgueras 17, los Alicantes cuatro y medio, el Español de Crédito uno, las Azucareras prefieren 1,25 y las ordinarias cuatro. Tan sólo la Unión Eléctrica Madrileña baja de 109 a 108.

Los demás valores que se cotizan no experimentan apenas modificación en sus cambios anteriores.

La Bolsa de Bilbao cotiza también en alza franca gran número de valores, habiendo mejorado los Altos Hornos de Vizcaya 25 enteros, las Felgueras 23, las Resineras 45, la Sota y Aznar 35 y la Papelera 13.

El cheque sobre París sube de 64,85 a 66,10 y sobre Londres de 17,61 a 17,90. Se han negociado también oficialmente libras, a 47,25, y francos suizos, a 96.

Ingresos de ferrocarriles. M. Z. A.—Los ingresos de esta Compañía desde el 1 de Enero al 10 de Julio último alcanzan un total de 10.332.394 pesetas, de las que 442.642 pertenecen a la decena.

M. C. P.—Esta Compañía tiene un aumento en sus ingresos desde el 1 de Enero al 20 de Julio último de 750.601 pesetas, y en la decena, otro, de 96.533.

Dest.—En igual fecha que la anterior los ingresos de esta Empresa ferroviaria alcanzan un total de 465.988 pesetas, correspondiendo de esta cifra 21.013 a la segunda decena de Julio.

Cambios de compensación. Los cambios de compensación fijados por la Junta Sindical del Colegio de Agentes de la Bolsa de Madrid han sido los siguientes: Interior, 80,20; Exterior, 92,15; Amortizable 4 por 100, 88,50; ídem 5 por 100 antiguo, 99,60; Carpetas 1917, 99; preferentes de la Azucarera, 96,50; ordinarias, 47; Felgueras, 279; Alcohólicas, 123; Río de la Plata, 280; Central Mejicano, 50 pesetas por acción; Nortés, 320; y Alicantes, 338.

Cambios medios. Los cambios medios de los efectos públicos en el mes de Julio último han sido: Interior, 79,45; Exterior, 90,90; Amortizable 4 por 100, 87,79; ídem 5 por 100 antiguo, 98,63; Carpetas 1917, 97,73; Tesoros 4 por 100, 102,80; ídem 4,75, 103,74; Cédulas hipotecarias 4 por 100, 99,44; y el 5 por 100, 106,908.

Admisión a la cotización oficial. Han sido admitidas a la cotización oficial de la Bolsa de Madrid las 31.413 Obligaciones hipotecarias al portador, de 500 pesetas nominales cada una, puestas en circulación por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces. Estas Obligaciones devengan un interés anual de 5 por 100, y serán amortizadas a la par en un plazo máximo de cincuenta años, a contar del actual.

El balance del Banco. El de la semana actual contiene las siguientes modificaciones: El oro en caja del Banco aumenta de 2.113,26 a 2.138,29, o sea 25 millones de pesetas, cantidad que, bajan las cuentas corrientes en oro, lo que quiere decir que han sido cedidos al Banco por los cuenta-correntistas esos 25 millones.

La plata del establecimiento retrocede de 675,51 a 654,25 millones, y los descuentos aumentan de 487,61 a 499,29.

Los billetes en circulación apenas varían, pasando de 2.944,38 a 2.945,22 millones de pesetas; las cuentas corrientes ordinarias continúan elevándose y saltan de 1.155,66 a 1.174,86; la de oro baja de 28,21 a 3,21, y la del Tesoro público, plata, disminuye su saldo desfavorable de 44,06 a 38,69 millones en dicha especie monetaria.

Correo de Cuba

(POR TELÉGRAFO) El "Reina Cristina", en la Coruña. Numeroso paraje.

LA CORUÑA 4.—En la Agencia de la Compañía Trasatlántica, han facilitado la noticia de haber fundado en el puerto el vapor "Reina María Cristina", procedente de la Habana, trayendo 561 pasajeros para La Coruña y 309 para Gijón y Santander.

Durante la travesía falleció el pasajero

Laureano Prego Gómez, de veintidós años, natural de Vivero.

Fue sepultado en el mar. Entre los pasajeros que lleva a Santander figuran el obispo de Caibarién, don Valentín Zubizarreta, y la diva María Gay y su esposo, Sr. Zennatello.—1 efada.

Noticias políticas

Está confirmado que por discrepancias de criterio con el señor marqués de Alhucemas en algunas cuestiones locales que afectan a Gerona ha presentado su dimisión, con carácter irrevocable, el gobernador de aquella provincia.

El ex ministro de Fomento Sr. Alcalá-Zamora ha desmentido de un modo terminante el rumor que ayer circuló, y según el cual se proponía ingresar en el partido que acudilla don Eduardo Dato.

Los liberales del distrito de Cazorla

Reorganización de Comités. Según noticias que hasta nosotros llegan, reina gran entusiasmo entre nuestros amigos del distrito de Cazorla (Jaén) con motivo de los importantes trabajos de reorganización de Comités que se están llevando a cabo.

A tal labor, que se realiza bajo la dirección y jefatura del marqués de Villabragima, dedica todo su esfuerzo los Sres. Gallego Díaz y Cabiedes, y con el prestigio de tan populares nombres es de esperar que en breve se restablezca la actuación liberal en un distrito que de tan antiguo tiene gloriosa tradición en tal sentido.

El Sr. Gallego Díaz, alma del movimiento en toda la provincia de Jaén, está recibiendo valiosísimas adhesiones.

Noticias teatrales

En los Jardines.—El Odeón no se compra.—Estrenos y compañías. En los Jardines del Buen Retiro ha habido cambio de compañía.

Mañana se presentará otro cuadro de artistas, dirigidos por Enrique Palacios, el mismo director de la compañía que ha terminado su actuación.

La compra del Odeón por el Centro de Hijos de Madrid no se ha realizado todavía. Y ha quedado aplazada indefinidamente.

Se asegura que Irene Alba ha regresado en la compañía de la C. media.

Los Sres. Asenjo y Torres del Alamo han estrenado, con buen éxito, en Barcelona una comedia titulada "Los hereses".

La compañía de Chicote estrenará en San Sebastián un sainete de los mismos autores, titulado "Concha la Lamparillera".

En los últimos días del presente mes comenzará la temporada en el teatro de Novedades. El inaugura por tanto la campaña teatral del invierno.

La lista de la compañía es la siguiente: Primer actor y director: Vicente Aparici. Maestros directores: Cayo Vela y Enrique Bru.

Primeras tiples: María Lacalle, Rosario Araceli, Hermilia Molina y Matilde Linares. Otras tiples: Pilar Sigler, Paula Cortés, Lola Girón, Pepita Girón, María Luisa de la Vega, Angeles Bermejo y Mercedes Cámara.

Característica: Clotilde Romero. Actores: Vicente Gómez, Vicente Guillot, Manuel Cumbreiras, Julio Lloréns, Mariano Garrouse, Tomás Codorniu, Felicio Aznarez, Manuel Alares, Daniel González, Mariano Tola y José Vega.

Apoyadores: Francisco Baeza e Ignacio Planas. Treinta coristas, de uno y otro sexo, y 30 profesores de orquesta.

El cartel de inauguración lo componen las siguientes obras: "El príncipe Casto, La Cartujana, Las mujeres malas, La fiesta de San Antón y El agua del Manzanares."

Vuelco de un carruaje

Esta tarde en la carretera de El Pardo voló un carruaje por haberse asustado los caballos al conducir al paso de un automóvil y haberse desbocado.

Los ocupantes del carruaje, que eran Blanca López, de veintidós años; Encarnación Ruiz, de dieciocho; Sara Guinza, de veinticuatro; Gregorio Ortiz, de treinta y nueve; y Faustino Losada, de treinta y dos, fueron lanzados a la cuneta, sufriendo lesiones de pronóstico reservado.

Curados de primera intención en la Casa de Socorro de Palacio, fueron después trasladados a sus respectivos domicilios.

DE PROVINCIAS

(POR TELÉGRAFO) Fiestas en Alicante.—El peligro de los fuegos artificiales. ALICANTE 4.—En la plaza de Alfonso XII, frente al Ayuntamiento, se ha celebrado la alborada a la Virgen de los Remedios.

La fiesta era presenciada por varios miles de espectadores. La banda municipal dió un magnífico concierto y el Orfeón Alcantino cantó varias obras, entre ellas "La canción del olvido", acompañado por la banda.

El público tributó una gran ovación a los ejecutantes y al director, maestro Rafael Torregrosa.

Desde la torre del Ayuntamiento se disparaban fuegos artificiales durante el festivo.

Una de las ruedas de fuegos, encendida, cayó sobre la enorme masa de público que ocupaba la plaza, produciéndose el pánico, las carreras y susos que es de suponer.

Dominicos, el cual visitó las bodegas y los monumentos y regresó a Cádiz.—C.

La huelga de Cartagena. CARTAGENA 4.—La Sociedad de camareros y cocineros ha presentado a sus patronos la petición de una peseta de jornal, porque hasta ahora sólo trabajan por las propinas.

Los dueños de las fondas Francesa y Cartagenera no accedieron, y a mediada se les marchó toda la dependencia, tropezándose con dificultades para el servicio, pues tuvo que hacerlo la familia.—C.

Vuelco de un coche. VALLADOLID 4.—En el pueblo de Jardón, al arrancar el coche que conducía al propietario valisoletano Rafael Alonso Alacera y su familia, se espantaron los caballos, volcando el coche en un foso de seis metros de profundidad.

El Sr. Alonso y seis niños cayeron en confuso montón, saliendo por una verdadera casualidad con leves lesiones.

El coche quedó destruido.—Rafael. Ausencia de unos ladrones. VALENCIA 4.—Durante la pasada noche unos ladrones penetraron en la Delegación de Hacienda, llevándose toda la tubería de plomo de los servicios hidráulicos de dicho Centro.

La noticia, al ser conocida por el vecindario, ha sido objeto de grandes comentarios, y por el piso de la Delegación se halla situado encima de las habitaciones del gobernador civil de la provincia.

Los ladrones, para realizar su hazaña, tuvieron que pasar por el retén de guardias de Seguridad, que vigila la entrada del edificio y por la guardia de Policía del piso principal, llegando hasta el segundo piso, en donde se halla establecida la Delegación, y regresar con el producto del robo por delante de los mismos vigilantes.—Mário.

Las obras del Alto Aragón.—Huelga solucionada. HUESCA 4.—Mañana habrá en Torralba un mitin para pedir la ampliación de crédito para que sigan las obras de riegos en el Alto Aragón y que se cumplan las demás conclusiones acordadas en la Asamblea celebrada en Almuédar.

Se ha solucionado la huelga de alpargateros. Los patronos conceden el aumento del 10 por 100 del jornal.

El lunes se reanuda el trabajo.—C.

El impuesto sobre el alcohol vinico

Por Real orden insertada en la Gaceta se resuelve acerca de las peticiones insistentemente hechas por parte de los vinicultores en demanda de una resolución del Gobierno que evitara las dificultades para los envases, pues dada la crisis por que atraviesa la industria vinícola en cuanto a la exportación, tropezaban con el inconveniente de no tener suficientes vasijas donde contener la enorme superproducción de vino que por la antedicha razón existe.

El Gobierno dice a los vinicultores que, no pudiendo suprimir ni rebajar el impuesto, pueden destilar los mostos para convertirlos en alcohol vinico, y a este fin prescribe las siguientes instrucciones:

Varios señores diputados, representantes de regiones vitivinícolas, han acudido a este ministerio en solicitud de que se adopten las medidas necesarias a fin de que durante las actuales circunstancias de agobio para la viticultura desparezca todo impuesto y gravamen sobre el alcohol vinico. Se fundamenta esta petición en las grandes existencias de vino a causa de la abundancia de la última cosecha, la falta de exportación y la necesidad de disponer de envases para almacenar los nuevos caudales de la vendimia próxima, que imponen la necesidad de conceder facilidades para las destilaciones, como único medio de conservar la riqueza que representan los vinos almacenados.

No está facultado el Gobierno para desgravar gubernativamente el alcohol vinico, dejando incumplida la ley vigente que regula el impuesto; pero las facilidades que se piden para la destilación, con objeto de reducir el volumen y disponer de envases, las concede el Reglamento actual, con arreglo al cual todos los que tengan alambiques, sean propios, arrendados o cedidos, y los hayan declarado o lo declaren a la Administración pueden destilar los vinos y residuos de la vinificación, avisando al inspector de la demarcación para que despreinte los aparatos, suscribiendo un acta de las materias que hayan de destilar y productos que hayan de obtener, y anotando en cuentas corrientes unas y otros, sin que tengan que satisfacer impuesto en ningún caso hasta que los alcoholes se entreguen al consumo.

Termina la Real orden apercibiendo a las autoridades fiscales para que presten a los productores de vinos las antedichas facilidades para la destilación y la consiguiente exacción del impuesto.

PAGOS

La Dirección General de la Deuda ha dispuesto que por la Tesorería de la Deuda se establezca en la calle de Atocha, núm. 15, un verificación en la próxima semana, y durante las horas para ello designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan y que se entreguen los valores siguientes:

Días 5 al 10 de Agosto. Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los Ministerios de Guerra, Marina y esta Dirección General; facturas corrientes de metálico, hasta el núm. 95.200.

Ídem de id. id. en efectos, hasta el número 96.000.

Ídem de id. id. en metálico a los presentadores en Madrid, y por Giro Postal a los demás, de facturas del turno preferente por Real decreto de 23 de Octubre de 1917, que se consignan en la relación adjunta.

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.916.

Ídem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1900, hasta el número 27.302.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, y Real decreto de 30 de Marzo de 1913, hasta el núm. 34.749 de la Dirección y 34.079 del Registro de la Agencia de París.

Ídem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el núm. 3.045.

Entrega de hojas de cupones de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1917, facturas presentadas y corrientes.

Pago de residuos procedentes de las Deudas coloniales y amortizable 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el núm. 3.417.

Ídem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 1.038.

Carje de carpetas provisionales por los respectivos títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 14.949.

Ídem de la emisión de 1917 por los títulos definitivos, hasta el núm. 1.120.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, procedentes de conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1882, 1898 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.794.

Ídem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda al 4 por 100 amortizable, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.494.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 31 de Julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el número 3.689.

Reembolso de acciones de Obras Públicas y carpetas de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas en esta Dirección para su canje, y comprendidas hasta el número 16.997.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1883 y anteriores no incursas en prescripción.

Ídem de intereses de Carpetas de toda clase de Deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874; reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes no incursas en prescripción.

Las facturas existentes en caja por conversión del 3 y 4 por 100 interior y Exterior no incursas en prescripción.

Entrega de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

NOTA. Los apoderados que cobren créditos de Ultramar deben presentar las fes de vida de los poderdantes en el Negociado de Asuntos de Ultramar, en la forma que previene la Real orden de 11 de Abril de 1913.

Ultimos telegramas

Comunicado oficial francés de las tres de la tarde. PARIS 4.—Comunicado oficial francés de las quince: «En el frente de batalla la situación no ha cambiado, no habiéndose producido ningún acontecimiento durante la noche pasada.»

Parte inglés. LONDRES 4 (oficial).—«Nuestras patrullas han alcanzado el sector del Ancre entre Dernancourt y Hamel, donde están en contacto con el enemigo en dicho sector.»

Anoche la artillería enemiga demostró alguna actividad en los sectores Norte de Béthune y Sur de Ypres.»

Lo que dice "Le Petit Parisien". PARIS 4.—De "Le Petit Parisien": «La victoria francesa desarrollase y nuestros ejércitos recogen todo el fruto de ella.»

Pudo ayer hacerse aún la pregunta, por exceso de prudencia, de si el enemigo no trataría de resistir durante unos cuantos días, por lo menos en la línea del Yser.

La cuestión no parece ya plantearse siquiera. Nuestras tropas han llegado al Veste en la mayor parte de su curso.

Los alemanes apresurarse a pasar el Aisne, dejando unidades sacrificadas, con la misión de retrasar si es posible nuestro avance victorioso. El ser así después de los esfuerzos que hicieron para ocupar el terreno que abandonan hoy, es el mejor testimonio de su derrota.

Las declaraciones de Hindenburg y de Ludendorff tratan únicamente de enmascarar el alcance de ella. No es para el enemigo una derrota leve; pero, sin contradicción posible, es una retirada rápida, apresurada, con todo el desorden que ello implica, como lo demuestra además el salto que acaban de dar las tropas aliadas.—Mar.

Comentarios suizos. BERNA 4.—La retirada de los ejércitos alemanes inspira al diario germanófilo "Berne Tagewacht", cuyo entusiasmo en otras circunstancias llegó a estar fuera de tono, consideraciones harto moderadas.

Llega a hablar hasta de conversión del Estado Mayor alemán a una estrategia puramente defensiva.

«Los franceses—dice—han realizado un beneficio considerable ganando tiempo. Eficazmente ayudados por los americanos, han llegado a este resultado: que la ofensiva alemana está detenida y la marcha contra París interrumpida.»

Ahora Alemania tiene el mayor interés en ir de prisa. De nuevo acercase el otoño, el esfuerzo alemán aumenta, y ciertamente están reservadas grandes tareas a las tropas americanas para el año próximo. Por otra parte, es menester que Hindenburg economice tropas. Por ello las ha retirado a una línea más fuerte, lo que le permitirá ahorar más sus fuerzas.

Sería para Foch un éxito decisivo si hubiera logrado detener completamente la ofensiva alemana.

Un episodio no le bastará ciertamente. Y sin embargo, si la guerra se prolonga más allá de este invierno hay que esperar a que los alemanes renuden la actitud defensiva en un frente nuevamente establecido. El refuerzo constituido por las tropas venidas de Rusia pudiera muy bien ser que estuviera hoy gastado, y el deseo de economía podría también inducir al Estado Mayor alemán a terminar la guerra en la defensiva. Tales son las consideraciones que se imponen a un observador neutral que trata de examinar cuidadosamente las cosas.»

La prudencia de estos comentarios contrasta con la confianza del coronel Egli, cuyo tono muéstrase cada vez más optimista.

«En el frente occidental—dice en la Gaceta del Rhin, y de Westfalia—los alemanes encuentran en una feliz situación. Están en condiciones de ceder posiciones aisladas de terreno, y ello sin daño apreciable.»—C.

Impresiones americanas. NUEVA YORK 3.—La opinión y la

prensa saludan en la jornada de anteayer, señalada por la toma de Soissons, Villen-Tardenois y Paso de Crise, la jornada de gran victoria, el día de un gran triunfo, que marca irremisiblemente la derrota alemana en el Marne.

Cuando la noticia de la toma de Soissons fué puesta en los transparentes de los periódicos neoyorquinos produjéronse manifestaciones en las calles, dándose vivas al general Foch y cantando los grupos el himno nacional y la Marsellesa.

El New York Times dice: «El quinto año de guerra comienza para nosotros bajo magníficos auspicio.»

Las victorias de Foch y de Diaz permiten augurar una próxima victoria, definitiva y completa, de los aliados.—C.

Los americanos en Francia. WASHINGTON 4.—El general March ha declarado ante la Comisión Militar del Senado, como jefe del Estado Mayor Central:

«No hay peligro ninguno de que no se tenga el número suficiente de hombres para mantener a los ejércitos americanos con sus efectivos completos.»

Las tropas embarcadas en Julio llegan a un número que bate todos los records, habiendo embarcado del 1 al 30 del pasado mes 300.000 soldados, con lo cual los hombres que han enviado los Estados Unidos al frente ascienden a 1.300.000.

A causa del desglose de las divisiones americanas que estaban antes formando brigada con las británicas, hoy tiene bajo su mando directo un millón de hombres el general Pershing.»

En cuanto a la batalla actual, manifestó el general March que los golpes asestados por los francobritánicos y los americanos en ambos flancos de la línea enemiga tuvieron por resultado ser derrumbara la resistencia alemana.

Terminó dando cuenta de que el Estado Mayor americano en el frente comunicaba que el número de municiones abandonadas por los alemanes en su huida era enorme y difícil de calcular por ello, y también que la retirada se tan precipitada que no fenen tiempo de dar sepultura a los muertos, que son tan numerosos que es imposible avanzar sin tropezar con ellos.—C.

Los aliados en Arkanjel. LONDRES 4.—De Aikangel dicen que, a consecuencia del movimiento contra el poder bolchevickista, el Soviet local ha sido derribado, y las nuevas autoridades han recurrido al concurso de las tropas aliadas para restablecer el orden.

Estas han ocupado a Arkanjel sin sufrir pérdidas. Reina tranquilidad de nuevo en la ciudad.

Arkanjel, que está a 1.500 kilómetros de Moscú, tiene 21.000 habitantes. Fundada en 1584, fué la única vía por la cual se comerciaba con Inglaterra y Holanda hasta que Pedro el Grande le retiró el privilegio en beneficio de Petrogrado.

Aikangel ha tomado gran importancia en la guerra actual por su tráfico con las potencias aliadas a causa de estar cerrado el Báltico.

Al apoderarse de este punto, la Entente tiene una puerta a la Rusia europea.—Dabor.

Los representantes aliados en Ruaf. NUEVA YORK 4.—El embajador americano en Rusia, Mr. Francis, telegrafió el 31 del pasado al Departamento de Estado anunciándole haber llegado a Murmar, en compañía de los representantes británico, francés, italiano y otros diplomáticos.

Añade Mr. Francis que algunos de estos diplomáticos esperan en Kandalascha instrucciones de sus Gobiernos respectivos.—Corresponsal.

El telegrama de Clemenceau a Pershing. PARIS 4.—El texto íntegro del telegrama dirigido por M. Clemenceau al general Pershing, comandante en jefe de las fuerzas americanas, con motivo de la entrega a éste de la gran cruz de la Legión de Honor, es el siguiente:

«Tengo el placer de anunciar, mi querido general, que el Gobierno de la República ha acordado elevarlos a la dignidad de gran cruz de la Legión.»

Quiérese reconocer por esta distinción las eminentes cualidades que habéis testimoniado y los notables servicios que habéis prestado organizando tan poderosamente las fuerzas americanas.

Francia no olvidará nunca que fué en el momento más duro de la lucha cuando vuestras valientes tropas vinieron a unir su esfuerzo al de ella.

Esta cruz es el símbolo de nuestro reconocimiento. Recibid más mis vivas felicitaciones y el testimonio de mis más elevados sentimientos.—Mar.

Cambio de jefe del Gobierno del Kaiser. BERNA 4.—El "Militar Tagewacht" da cuenta oficialmente del nombramiento del general Von Altenotern como jefe del Gabinete militar del Kaiser, en sustitución de Von Linken, nombrado presidente del Tribunal Militar del Imperio.

Se sabía la gran infirmería que este último ha ejercido en los últimos diez años, siendo el portavoz del partido militar cerca del Emperador.

Tampoco se ha olvidado su papel en el asunto de Saverne. El general Von Altenotern es desde 1910 miembro de la Cámara de Señores, de Prusia.—C.

La quinta semana de 170. BERNA 4.—La prensa alemana de anteayer dice que es imposible licen ir a la quinta de 1870, como se había dicho, en un principio hace algún tiempo, añadiendo que no hay ni siquiera que pensar en licenciamiento parcial de esta quita, por lo cual todas las medidas tomadas en dicho sentido serán inmediatamente anuladas.—C.

ESPAÑOLAS FALLECIDAS EN EL EXTRANJERO

El Consúl de España en Buenos Aires participa al Ministerio de Estado el fallecimiento de los españoles:

José Valls, de veintisiete años, soltero; falleció en Pergamino el 22 de Abril de 1915. Mariano Pérez Tobal, de cincuenta y seis

años, casado; falleció en La Plata el 29 de Abril de 1917.

Manuel García, de cuarenta y dos años, soltero, natural de Sanguillo Alcaza (Soria); falleció en Buenos Aires el 2 de Noviembre de 1916.

Feliciano o Francisco Otero; falleció en Buenos Aires el 31 de Enero de 1918.

Antonia Rodríguez Fernández; falleció en San Martín (Buenos Aires) el mes de Diciembre de 1917.

Ezequiel Rodríguez Hernandez, natural de Fuenteguinaldo (Salamanca); falleció en Carlos Casares el 6 de Julio de 1917.

Teresa Mauri; falleció en el Hospital Ribadavia el 31 de Enero de 1918.

Manuel Galso, de veinticuatro años, soltero, natural de Lucilio, partido de Astorga, provincia de León; falleció en Valcárcel el 24 de Septiembre de 1917

Compañía de los Caminos de Hierro del N.º 11 DE ESPAÑA

En los sorteos verificados en los días 17, 18 y 19 de agosto, ante el notario del Ilustre Colegio y distrito de esta corte D. Modesto Conde y Caballero, de las Obligaciones correspondientes al vencimiento de 1 de Octubre próximo han resultado amortizadas las siguientes:

Linea de Asturias, Galicia y León. 766 Obligaciones de primera hipoteca, primera serie: Números 6.620 a 75, 24.701 a 41, 27.801 a 5, 40.936 a 41.000, 41.501 a 12, 41.515 a 39, 51.401 a 54, 60.701 a 92, 60.794 a 800, 62.001 a 63.000, 73.140 a 42, 73.144, 73.145, 73.148 a 37, 73.153 a 200, 89.479 a 500, 81.275 a 78, 99.601 a 3, 100.766 a 800,

13.101 a 12, 150.255 a 65, 150.401 a 42, 1.044 a 500, 158.227 a 44, 158.248 a 74, 158.276 a 85, 158.278 a 300 y 170.098 a 100. 289 Obligaciones de primera hipoteca, segunda serie: Números 182.688 a 700, 187.486, 187.487, 190.901 a 25, 191.301 a 24, 193.601 a 22, 193.624 a 51, 193.653 a 94, 193.468 a 500, 213.801 a 30, 219.301 a 30, 221.901 a 16 y 241.401 a 21. 426 Obligaciones de segunda hipoteca: Números 1.701 a 5, 1.707 a 63, 1.765 a 800, 6.687 a 91, 6.693 a 700, 14.901 a 15, 15.001 a 17, 15.020 a 34, 23.301 a 5, 26.794 a 800, 53.001 a 24, 67.488, 67.490, 67.492 a 98, 73.601 a 20, 73.622 a 700, 79.801 a 21, 79.823 a 42, 79.863 a 900, 85.201 a 6, 85.210 a 35, 85.237, 97.787 a 93 y 97.796 a 800. 295 Obligaciones de tercera hipoteca: Números 24.901 a 14, 24.918 a 64, 24.976 a

75, 24.977 a 25.000, 37.701 a 800, 40.701 a 5, 49.101 a 82, 49.184 a 93 y 49.198 a 200. Los poseedores de las mencionadas Obligaciones podrán efectuar el cobro de su importe, con deducción de los impuestos establecidos por el Gobierno, en los puntos que a continuación se expresan: En Francia, conforme a los anuncios que allí se publicaron. En Madrid: Banco Español de Crédito, Banco de España y Caja Central de la Compañía. En Barcelona: Sociedad de Crédito Mercantil y Caja de la Compañía. En Bilbao: Banco de Bilbao. En Valladolid, León, San Sebastián, Zaragoza y Valencia, Cajas de la Compañía. Y en las Agencias y Corresponsalías del Banco Español de Crédito y Sucursales del Banco de España. Madrid, 20 de Julio de 1918.—El secretario del Consejo, Ventura González.

Cinturones eléctricos DE TODOS LOS SISTEMAS Americanos Franceses Ingleses Desde 25 francos. Construcción y reparación de pequeños aparatos médicos. Para informes, dirigirse a M. Hubert, Instituto Electrotécnico de Bruselas. 21, rue de Malines.

SEDLITZ Charles Chateaud EL MEJOR Laxante - Purgante. Depurativo Contra el estreñimiento la jaqueca, las enfermedades del hígado, del estómago, los curujones del cutis, los vicios de la sangre, las congestiones, etc. Exigir el frasco redondo con envoltorio de papel amarillo.

Si tocas un poco, tomas las Pastillas VIDO Si tocas mucho, tomas el Jarabe VIDO Curación rápida sin dolores de cabeza o de estómago, sin estreñimiento. S. David, Farm. en Courbevois.

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya BILBAO Fábricas en Baracaldo y Sestao

Lángotes al col, de calidad superior, para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin, en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones. Carriles vigones, pesados y ligeros, para ferrocarril, minas y otras industrias. Carriles Phoenix o Broca, para tranvías eléctricos. Viguerías para toda clase de construcciones. Chapas gruesas finas. Construcciones de vigas armadas, para puentes y edificios. Fabricación especial de hoja de lata. Cubes y baños galvanizados. Lateralas para fábricas de conservas. Envases de hoja de lata para diversas aplicaciones.

Dirigir toda la correspondencia a ALTOS HORNOS DE VIZCAYA. - BILBAO

Anuario General de España

2.000.000 de datos 5.500 páginas 2 tomos

CONTIENE: Los nombres y domicilios de los comerciantes, industriales, profesionales y elemento oficial de España y sus posesiones. Reseñas geográfico-descriptivas. Índice Geográfico de España, Sección de Barrios. Sección de Reclamo, etc., etc.

ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS, S. A. Consejo de Ciento, 240.-BARCELONA Teléfono A. 3503 - Telegramas: ANUARIOS

Tintas MARTZ

Las tintas Martz están adoptadas por los más notables calígrafos, ministerios, notarios, Tribunales civiles y militares, Direcciones Generales de Telégrafos, Teléfonos y Alumbrados, y grandes Casas comerciales, industriales y de banca, que usan las tintas Martz, colocadas por su autor frente a extrañas colorales, que anunciaban no tener rival en España.

Variedad completa en tintas para escribir, fijas y de copiar, para todos los sistemas de pluma, máquina y telegrafía.

Poligráfica, para sacar copias a la gelatina, y para sellos de goma y metal, de todos colores.

Tinta especial para marcar ropa, tampones nuevos entintados en todos colores para máquina de escribir, a 8 pesetas.

Se da tinta a cintas de máquina usadas, a una peseta, y a tampones usados, a 3 pesetas.

Paquetes lista en polvo para oficinas, fije y de copiar.

Paquetes de tinta en polvo para escuelas.

Tinta de estarcir para marcar cajas y sacos.

Buenos descuentos al comercio.

Pídase en todas las papeterías. Despacho al por mayor y menor.

AGUANA, 27.-MADRID

Todo pedido será acompañado de su importe o muy buenas referencias en esta plaza. Advertencia importante: No se hacen remesas menores de 10 pesetas, y no se admiten sellos de Correos.

Lo mejor para el cutis son los POLVOS y CREMA de SIVA

Advertisement for VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT. Includes an image of a bottle and text describing its benefits for digestion and health.

Advertisement for Patentes de invención Marcas de fábrica. Agentes oficiales de Propiedad Industrial ATOCHA, 122 (Frente al Ministerio de Fomento).

Advertisement for Talleres de reparación de neumáticos S. VIVER. Goya, 28. - Teléfono 5-381

Advertisement for TABLETAS V. BUSTOS BALSAMICAS, ANTISEPTICAS Y CALMANTES. Cura catarras, resfriados, bronquitis, asma, etc.

Advertisement for CARA Y MANOS. El Jabón sulfuroso de Glen. Pueden mantenerse hermosas, bellas y blancas con el Jabón sulfuroso de Glen.

Advertisement for Ybarra y Compañía (S. en C.) - Sevilla. Servicios establecidos por esta Compañía EN LA COSTA DE ESPAÑA.

Advertisement for Copiadora de Máquina No. 40. Includes an image of the typewriter and text describing its features.

Advertisement for EL ZÓMOL. Preparado en frío. Incluye un logo con el número 2 y texto sobre sus propiedades.

REGALOS A NUESTROS SUSCRIPTORES CONDICIONES

A nuestros abonados de provincias que nos remitan por adelantado, o en libranzas de la Prensa, Giro Mutuo o Giro postal, o abonen en las oficinas de esta Administración el importe de un semestre de suscripción, les regalaremos una de las obras que mencionamos a continuación, y dos de las mismas a los que abonen el importe de un año. LOS SUSCRIPTORES QUE PAQUEN SU ABONO POR MEDIO DE LOS CORRESPONSALES NO TIENEN DERECHO A ESTOS REGALOS.

- List of authors and titles of books to be given as gifts to subscribers, including works by De Pío Baroja, De Eduardo Margulies, De Pedro de Répide, etc.

Folleín del DIARIO (4) Blancaflor POR PAUL FÉVAL. Al día siguiente, el padre, trémulo de alegría, dijo a su hija: -Van a cumplirse mis deseos: vais a casaros con un barón. -Yo no me casaré, padre mío, si vos lo consentís, mas que con el bello paje Roger, que me aguarda en el manantial.

Blancaflor volvió al castillo haciendo extremos de alegría, y riendo con insensatez decía a su camarera: -Mi más rico traje, mis joyas, mis preseas... mi amante me aguarda. Vistiéronla todas sus galas y adornó con flores su cabello. -¡Heme aquí! ¡Heme aquí! -decía, regresando hacia el manantial a orilla del arroyo. -¿Qué le veían pasar exclamaban: Blancaflor nunca ha estado más bella! ¡Iba a buscar la muerte a orillas del manantial! -¡Heme aquí! ¡Heme aquí! -dijo. Y arrojóse junto al cuerpo de su amante, risueña y feliz.

Desde entonces el manantial se llamó de Blancaflor. El personaje negro que apareció al tiempo que M. Anatolio cerraba la puerta del núm. 3 no era un negro de Guinea, sino simplemente un mozo del país, carbonero de oficio y de vocación. Llamábase Luisico, y era primo segundo de Fanchette. Según todos los indicios, debían acabar por casarse, porque parecían nacidos el uno para el otro; pero tanto que llegaba el suspirado día, no manifestaban tener la menor afición. En las aldeas y en los valles el disimulo es flor que no se conoce. Luisico creía a su prima demasiado ligera y retozona, y Fanchette daba a su primo el valor de un animal doméstico indispensable. Cuando hablaban el uno de otro, acababan siempre por decir: -¡Acabaremos mal! -Y a pesar de todo, se amaban ya. Fanchette había prometido a Luisico que utilizaría toda su influencia para conseguir para él una colocación en la Casa del Campo de Batalla; el empleo no venía nunca, y Luisico colegía de aquí que Fanchette no tenía prisa por introducirlo en casa de sus señores.

Ambos primos vivían en un justo medio entre la paz y la guerra. Fanchette tenía dieciséis años y Luisico iba a cumplir diecinueve, y era por lo menos tan guapo chico como Fanchette hermosa muchacha. Los domingos, cuando hacía a sus mejillas el obsequio de sumergirlas en agua clara, se presentaba en-misa más galán que el más galán del valle; por las tardes bailaba con más gracia que ninguno de los mozos y cantaba con un entusiasmo capaz de producir ataques de nervios; jugaba a los bolos con una fuerza hercúlea, era incansable en la pelota, y no había quien a guantazos, en buena guerra, lo hubiera podido vencer. Fanchette debía estar ciega para desconocer tan relevantes cualidades. Pero tranquilízase: Luisico la pagaba en la misma moneda, y él era el único que no se daba cuenta de que Fanchette tenía un talle esbelta, mejillas de rosa y hoyuelos en ellas que eran nidos del amor. Así, pues, Fanchette no se admiró del cumplimiento equívoco de su primo, que venía a decirle: -No te creía tan buena chica. Por el contrario, se pavoneó con orgullo y dijo: -Tienes la mano demasiado pesada,

primero a muchos como este me vuelves tísica. -¡Bah! -dijo el muchacho con sonrisa simpóna-; no se vuelven tísicas mas que las señoritas; ¡no morirás tú de eso, Fanchette, descuida! La muchacha se encogió de hombros con desdén y dió por fin la primera escobada. -¿Quieres que te ayude en tu obra? -propuso Luisico. -Quiero que vayas a esperarme al patio o al corral y que no salgas de él; es preciso que hoy todo sea limpieza en la casa, y así, no puedes tú estar en ella. -¿Y por qué ese lujo de limpieza hoy? -¡No te importa; vete! -No creas que el quedarme sea por el mayor gusto que tenga de estar a tu lado, Fanchette; pero quisiera saber si al fin el negocio se hace o no. La muchacha, que a pesar de sus aires de discreción rabiaba por hablar, exclamó: -¡El negocio!... ¡El negocio! ¿Quién puede saberlo? Ya va de tres veces que me hacen volver la casa patas arriba, y después... ¡nadala! vuelta a quedar todo como estaba. Tan pronto dicen que se hace como que no se hace. Luisico la miraba estupefacto. -He quitado todas las fundas a las

sillas - proseguía Fanchette, animándose en su relato -; saco los candeleros nuevos, y después, ¡paf!... Tapad las sillas, guardad esos candeleros, quitad esas flores: ya no se casan... ¿Puedes creerlo? Hoy, vuelta a sacar todos los trebejos, a cortar flores, a encender los hornillos... pero de repente llegará la contraorden... ¡En fin, es para perder la cabeza! -¡Cómo! ¡Cómo! -dijo el mozo carbonero, que no volvía en sí de asombro -; ¿Todo eso se necesita revolver para saber si me toman a mí de criado o no? Fanchette, entonces, le volvió, furiosa, la espalda, y exclamó: -Si, ya te tomarán la semana de los tres jueves. Te hablaban de la boda de la Srta. Julia con M. Eduardo, animal. -¿Ya decía yo. ¿Qué tengo yo que ver con todas esas cosas que ensartas?... ¿Pero no está ya arreglada la boda? -¿Todavía no. -Pero, mujer, si cuando yo fui a buscar a la Srta. Nancy a Fougères en el «carro del tratante» estaba ya todo arreglado. -Pues se ha desarreglado. -¡Si la madre del Sr. Eduardo consentía! -Pues la madre del Sr. Eduardo no consiente.